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东京奥运会马术三项
赛盛装舞步这项比赛共有
多达63位选手参加，他们
共分为三个小组，每组有
21位选手参加比赛，中国
队此次的参赛阵容包括华
天、孙华东和包英凤，他们
分别处在A、B、C三个小
组。值得一提的是，孙华
东和包英凤都是首次参加
奥运会。

在B组比赛中，孙华
东 和 他 的 马 匹“LADY
CHIN V'T MOER-
VEN Z ”排在B组第10
个、总第31个登场，最终
他以罚分35.20暂列完赛
选手的第29位。31日上

午进行的是C组的比赛，
包 英 凤 和 他 的 爱 马

“FLANDIA 2”在该组也
表现不错，总成绩超越了
孙华东排在了第39位，而
孙华东最终并列第 41
位。在最终的团队排名方
面，中国队三人总罚分为
93.60分，列第七位。

刘煜直言，对于团队
来讲，这两位年轻骑手只
要能参与到比赛里，带着
他们的马站到东京奥运会
的赛场上就已经是成功
了，“所以从我的角度、马
术队的角度，对他们没有
太大的要求，也不想给他
们压力，只要可以发挥出

自己的水平，顺利完赛即
可。”

2009 年，海澜集团
与江苏省体育局、无锡市
体育局、江阴市体育局四
方联办江苏省马术队，江
阴海澜飞马水城成为江
苏 省 马 术 队 的 训 练 基
地。隔年，江苏马术队就
成立了。并参加过第九
届、第十届全国运动会，
在十运会上江苏省马术
队主场作战，获得了马术
三项赛的团体冠军。作
为队内优秀选手的孙华
东和包英凤经过努力，终
于登上了东京奥运会的
舞台。

奥运赛场上的无锡骑手
——马术运动员孙华东、包英凤

7月31日，东京奥运会马术三项赛盛装舞步项目结束了全部争夺。无锡
的两位马术运动员孙华东、包英凤表现不俗，较好地完成了他们在奥运赛场上
的第一次亮相。“第一次参加奥运会，论比赛经验和实战能力，与其他队伍还是
有差距的。”江苏省马术队领队刘煜告诉记者，接下来的越野赛和场地障碍赛
竞争更加激烈，希望大家能为他们加油鼓劲。

马术盛装舞步项目顺利结
束，今天将开始越野赛和场地
障碍赛竞争。孙华东和包英凤
将分别在第31位和第55位登
场。记者连线由无锡出资聘请
的江苏马术队外籍教练 lips，
他表示，已在7月27日，对于海
之森三项赛越野赛场地进行了
第一次实地勘测。

刘煜告诉记者，海之森越
野赛场赛道很大，对运动员都

是不小的挑战，相信届时比分
也会有很大的变化，崎岖不平
的天然丘陵地形是影响比赛的
关键因素，尤其需要引起重
视。本次比赛的标准用时是7
分45秒，而长路线需要更多的
时间，减轻紧张感，给骑士准备
更多的时间和空间来准备跨越
障碍，而且马对环境、气候比较
敏感，甚至对拍摄的摄像机都
会不适，所以需提前适应。
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·东京奥运·

记者在采访中获悉，
孙华东、包英凤成功通过
奥运达标线（MER），帮助
中国马术队牢牢锁定了东
京奥运会团体赛参赛资
格，而这背后并不容易。

其实早在 2019 年 6
月，在波兰举行的一场四
星级长途赛中，孙华东本
就应该通过奥运达标线，
闯关成功。但因为在越野
赛中跳错了相邻的一道低
级别障碍，遗憾地与达标
线擦肩而过。而在随后搭
档 Lady Chin 遭遇到伤
病的困扰，他只能用备用
马打星级比赛。9月底，
经过3个月的康复治疗，
Lady Chin重回赛场，但
结果并不友好。孙华东一
度非常沮丧，也想放弃比
赛，但最终在领导和队员

的支持下，他重新调整心
情，成功通过MER线，有
条不紊地推进着备战的进
程。

同样不走运的是，包
英凤的搭档马因伤病困
扰，2020年一直处于康复
状态，包英凤不得不用备
用马FLANDIA 2重新开
始冲击MER线。

包英凤告诉记者，“当
时欧洲的疫情依旧非常严
重，团队在是否前往意大
利参加本场比赛的态度上
并非那么坚决，当时我的
想法很明确，在欧洲又备
战了一年，最终如果没能
通过MER线，我对任何
人都没办法交代。因此，
我第一时间和我们刘煜进
行了沟通，表达了我的想
法，他给予了我最大的支

持，也成为我前往意大利
参赛最坚强的后盾。在抵
达意大利后，因为疫情，我
们的衣食住行全部在马车
上解决，虽然条件很艰苦，
但最终能够成功过线，所
有的这一切都是值得的。”

记者在采访中获悉，
两位运动员在备战过程
中，除了日复一日、年复一
年略显单调、枯燥的训练
之外，孙华东、包英凤几乎
没有其他任何业余的生
活。此外，备战的进程也
不可能一帆风顺，马匹的
伤病与运动员的配合、训
练中是否达到预期、比赛
中在细节处理方面不够完
善、与外籍教练团队的不
断磨合……孙华东、包英
凤始终奋勇拼搏，义无反
顾为国征战。

背后 无数次的坚持和拼搏精神

骄傲 两位健儿第一次征战奥运

值得一提的是，包英凤和
孙华东骑乘的参赛马匹是有马
主的，这位马主叫吴高，是一位
企业家。记者联系上他的时
候，他正在看奥运会比赛，他表
示，虽然自己在身份上是外籍
华人，但骨子里永远是中国
人。包英凤和孙华东骑乘的
Flandia 2和Lady Chin都是
吴高的爱马。他说：“当时我是
通过江苏马术队得到了消息，
说中国有两位运动员将要参加
东京奥运会，但是这两位运动
员所骑乘的马的马主是荷兰
人。我听到这个消息后就主动
联系江苏马术队，愿意把马买

下来。我希望尽自己的努力，
支持中国队参加东京奥运会。”

吴高说自己很喜欢马，也喜
欢马术这项运动。他认为，中国
健儿应该骑着中国人自己的马
匹，在国际上亮相，这也会让大
家非常的自豪。提及孙华东和
包英凤，吴高说：“他们两位骑手
听说都是无锡培养出来的，也知
道这两位运动员非常不简单，他
们长期生活在国外，特别是在他
们马匹的饲养地荷兰。我没有
什么别的好支持的，先支持两匹
马，帮助他们参加奥运会。”

（晚报记者 璎珞）（部分图
片来源于新华社）

奥运马主也想为国争光
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征程 越野赛场地挑战不小


